

La sécurité du personnel de santé, c'est la sécurité du patient

Genève, Suisse : 3 avril 2025—Les dirigeants des organisations membres de l'AMPS participant au [7e Sommet ministériel mondial sur la sécurité des patients](#) ont souligné que la pénurie de personnel de santé mettait en péril la sécurité des patients. Le sommet se tient à Manille, aux Philippines, les 3 et 4 avril 2025.

Les organisations membres de l'Alliance mondiale des professions de santé (AMPS) sont représentées au Sommet par le Président de l'Association médicale mondiale (AMM), Ashok Philip, et le Directeur général du Conseil international des infirmières (CII), Howard Catton. La FIP (Fédération internationale pharmaceutique) est représentée au sommet par une vidéo diffusée entre les sessions. Avant la réunion, des experts de l'AMM et du CII ont participé activement au comité de pilotage chargé de préparer le sommet.

« Le manque de personnel représente une menace sérieuse pour la sécurité et la qualité des soins de santé. Les chiffres de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) présentés au Conseil exécutif en février de cette année montrent que les progrès dans la réduction des pénuries mondiales ralentissent et que les chiffres restent alarmants. Pour améliorer la sécurité des patients, l'AMPS appelle les ministres présents au sommet à investir dans les professionnels de la santé et à leur offrir des conditions de travail sûres et décentes. Il n'y a pas de sécurité des patients sans sécurité du personnel de santé », a déclaré Otmar Kloiber, président de l'AMPS et secrétaire général de l'AMM.

Lors du sommet, les membres de l'AMPS se concentreront sur la création de lieux de travail psychologiquement sûrs et sains, avec M. Catton modérant une session parallèle dans laquelle le Dr Philip interviendra en tant qu'expert. Ce thème s'inscrit dans la campagne de l'AMPS en faveur [d'Environnements favorables à la pratique](#), c'est-à-dire d'environnements de soins de santé qui favorisent l'excellence et des conditions de travail décentes, et qui ont donc le pouvoir d'attirer et de retenir le personnel, de fournir des soins de qualité aux patients et de renforcer le secteur de la santé dans son ensemble.

Le [7e sommet ministériel mondial sur la sécurité des patients](#), organisé par l'OMS, est une occasion rare pour les experts internationaux de dialoguer avec les ministres de la santé et d'autres décideurs politiques de haut rang, ainsi qu'avec les responsables des soins de santé, en vue d'une collaboration efficace entre les pays dans le domaine de la sécurité des patients. Il soutient le Plan d'action mondial pour la sécurité des patients 2021-2030 de l'OMS et met en évidence les progrès actuels et le suivi de ses plans stratégiques.

Note aux rédacteurs

L'Alliance mondiale des professions de santé (AMPS) rassemble les organisations mondiales représentant les dentistes, les infirmières, les pharmaciens, les physiothérapeutes et les médecins du monde entier et représente plus de 41 millions de professionnels de la santé dans plus de 130 pays. L'AMPS s'efforce d'améliorer la santé mondiale et la qualité des soins aux patient.e.s et facilite la collaboration entre les professions de santé et les principales parties prenantes.

www.whpa.org

Contact presse

Joannah Caborn Wengler
Responsable du secrétariat de l'AMPS
jcwengler@whpa.org
+41 22 560 8147

[FIN]